

## Día Mundial de la Asistencia Humanitaria: el CIE pide que se proteja a las enfermeras y otros cooperantes durante las crisis actuales



**Ginebra, Suiza, 19 de agosto de 2021** - En el Día Mundial de la Asistencia Humanitaria, el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) recuerda a los colegas que han perdido la vida prestando servicio humanitario y durante la pandemia, además de honrar a los trabajadores sanitarios y cooperantes que siguen sosteniendo a las poblaciones en zonas de conflictos y desastres en todo el globo.

Mientras el mundo se enfrenta a una grave pandemia y a la creciente amenaza del calentamiento global para la salud, la colaboración de la enfermería con organizaciones humanitarias será cada vez más importante en la lucha para conservar la salud de la población en un clima que cambia rápidamente.

El Día Mundial de la Asistencia Humanitaria este año (19 de agosto) pone de relieve el coste humano inmediato de la crisis climática y es una oportunidad para presionar a los líderes mundiales para que emprendan acciones climáticas significativas e inmediatas con vistas a proteger a las personas más vulnerables del mundo.

Asimismo, coloca en primer plano el hecho de que las poblaciones más pobres y vulnerables del mundo, que menos han contribuido a la emergencia climática, son las más afectadas puesto que millones de personas ya están perdiendo su hogar, así como su sustento y su vida.

El último informe del [Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático](#) confirma la ciencia en relación con el calentamiento global relacionado con la actividad humana, e [investigación](#) reciente de la Universidad de Harvard y otros actores demuestra que los combustibles fósiles, que contribuyen al cambio climático, también son responsables de la contaminación del aire que provoca una de cada cinco muertes al año en el mundo.

La Presidenta del CIE Annette Kennedy ha declarado que los efectos del cambio climático en la salud y el bienestar de las personas y el desarrollo global serán incluso peores que los de la pandemia:

"Tal y como hemos visto en la pandemia, las poblaciones más vulnerables - especialmente las mujeres, los mayores y las comunidades racializadas - serán las más afectadas. Proteger a las personas más vulnerables del mundo es esencial para la equidad en salud, así como para la igualdad de género y social".

La Sra. Kennedy ha declarado que las enfermeras ya están viendo y respondiendo a las consecuencias del cambio climático en la salud de los pacientes, comunidades y sistemas de salud.

"Las enfermeras están realizando una enorme aportación dirigida a mitigar el cambio climático y apoyar a las personas y comunidades de todo el mundo para que se adapten a su impacto. Como defensoras de los pacientes y la comunidad, pueden ser la voz de las poblaciones vulnerables al clima. Cada vez es mayor la frecuencia e intensidad de los desastres relacionados con el cambio climático. La colaboración y las alianzas de las enfermeras con organizaciones humanitarias serán cada vez más importantes a medida que los retos y las consecuencias adversas de los desastres para la salud, junto con el desplazamiento de las poblaciones, se compliquen y prolonguen.

El Director General del CIE Howard Catton ha declarado que los efectos de la pandemia de COVID-19, en particular la trágica muerte de al menos 115 000 trabajadores sanitarios, han complicado más que nunca la labor de ayuda humanitaria.

El mundo sigue sin hacer suficiente para proteger a los trabajadores sanitarios, ya estén luchando contra la pandemia o contra los devastadores efectos de la crisis que está teniendo lugar en Afganistán. Los derechos de los trabajadores sanitarios son derechos humanos y no son negociables. Por eso el CIE insta a la comunidad internacional a garantizar que el respeto y reconocimiento de los trabajadores de la salud, la mayoría de los cuales son mujeres, estén en el corazón de las conversiones políticas en Afganistán en los próximos días. No olvidemos que la enfermería es una profesión de alto riesgo cuyo 90% está formado por mujeres, especialmente vulnerables y sujetas a agresiones.

El CIE es miembro fundador de la Coalición para Preservar la Salud en los Conflictos cuyo [informe](#) más reciente señala que los trabajadores sanitarios siguen en riesgo a pesar de la promesa de las Naciones Unidas en 2015 de proteger la atención de salud en las zonas de conflicto. Es necesario implementar completamente la [Carta de Seguridad de los Trabajadores de la Salud](#) publicada recientemente por la Organización Mundial de la Salud para proporcionar a los trabajadores sanitarios la protección que tanto se merecen".

La Sra. Kennedy ha declarado: "Este problema no es nuevo y la inacción de los gobiernos al respecto significa que las enfermeras, lejos de ser protegidas, están experimentando cada vez más estrés mental y físico. En última instancia, esta situación provocará un éxodo masivo de la profesión, algo que nadie desea. Los gobiernos han de actuar ahora porque la humanidad comienza en casa: cuiden de sus enfermeras porque, si no lo hacen, luego no estarán ahí para cuidar de ustedes".

Para más información sobre la campaña del Día Mundial de la Asistencia Humanitaria 2021, pinche [aquí](#).

Para leer la historia web publicada recientemente por el CIE sobre las crisis de Haití y Afganistán, pinche [aquí](#).

\* \* \*

## **Nota para los editores**

El **Consejo Internacional de Enfermeras** (CIE) es una federación de más de 130 asociaciones nacionales de enfermeras en representación de los millones de enfermeras en todo el mundo. Dirigido por enfermeras y liderando la enfermería en el ámbito internacional, el CIE trabaja para garantizar cuidados de calidad para todos y políticas de salud sólidas a nivel global.

Para más información, le rogamos se ponga en contacto con Gyorgy Madarasz, Responsable de Prensa, escribiendo a [madarasz@icn.ch](mailto:madarasz@icn.ch)  
Tel.: +41 22 908 01 16

[www.icn.ch](http://www.icn.ch)  
[@ICNurses](https://www.instagram.com/ICNurses)